



# **ATELIER NATIONAL DE VALIDATION DE LA CONTRIBUTION DETERMINEE AU NIVEAU NATIONAL (CDN 3.0)**

**Yaoundé, Hôtel Mérina (20 au 24 Octobre 2025)**

**RAPPORT**

***(English version at the end)***

## Introduction

[L'Accord de Paris](#) exige que les Parties préparent, communiquent et maintiennent des Contributions Déterminées au Niveau National (CDN) successives (en son Article 4, para. 2), la série actuelle ([NDC 3.0](#)) était prévue durant l'année 2025 avec une date de fin en 2035 ([Décision 6/CMA.3](#)).

Ainsi, le Cameroun avec l'appui de l'Initiative pour les Forêts d'Afrique Centrale ([CAFI](#)) par l'intermédiaire du [PNUD](#), s'est engagée dans l'élaboration du Plan National Climat (PNC) et la révision de la CDN, qui sont des documents stratégiques visant à guider les politiques et actions climatiques dans une approche intégrée et multisectorielle.

À la suite du progrès substantiel réalisé dans l'élaboration de sa CDN 3.0, le Cameroun a sollicité l'accompagnement de l'[ONU Climat](#) au travers du Centre Régional de Collaboration pour l'Afrique de l'Ouest et du Centre ([RCC WACA](#)) dans le processus de finalisation et de validation de ses engagements renforcés au titre de ladite CDN, tout en renforçant les capacités pour sa mise en œuvre efficace. C'est dans ce contexte que le Ministère de l'Environnement, de la Protection de la Nature et du Développement Durable ([MINEPDED](#)) avec l'appui du RCC WACA, a organisé [l'atelier national de validation de la CDN 3.0, qui s'est tenue du 20 au 24 Octobre 2025](#) avec la participation du Ministère de l'Économie, de la Planification et de l'Aménagement du Territoire ( [MINEPAT](#)).

## Objectif de l'atelier

L'objectif était d'obtenir l'adhésion nationale grâce à un processus consultatif mené par les parties prenantes, de veiller à ce que le contenu soit conforme à l'Accord de Paris et aux décisions pertinentes de la CMA ([4/CMA.1](#), [6/CMA.1](#), [9/CMA.1](#), [6/CMA.3](#), [1/CMA.5](#)), y compris les résultats du premier bilan mondial ([GST1](#)), ainsi que de clarifier les étapes et les modalités de soumission de la CDN 3.0 au secrétariat de la CCNUCC. Cette approche a permis de garantir que la CDN 3.0 reflète les priorités nationales et bénéficie du soutien des parties prenantes.

Sur le fond, l'atelier visait à procéder à un examen complet du projet de CDN 3.0 et à aligner son contenu sur les résultats du GST1, notamment en veillant à ce qu'il couvre l'ensemble de l'économie, inclue les principes de l'ICTU, soit aligné sur la trajectoire de 1,5°C, les politiques nationales et l'intégration des ODD.

## Participation

L'atelier a réuni 64 participants issus d'un large éventail de parties prenantes, notamment des représentants du ministère de l'Économie, de la Planification et du Développement régional (MINEPAT), du ministère de l'Environnement, de la Protection de la nature et du Développement durable (MINEPDED), y compris l'équipe nationale de coordination des CDN, des experts techniques et des représentants de haut niveau des ministères et institutions concernés, notamment ceux de l'Énergie, de l'Agriculture, des Forêts, des Transports et de l'Industrie ([MINEPIA](#), [MINEE](#), [MINMIDT](#), [MINADER](#), [MINFI](#), [MINT](#), [MINFOF](#), [MINDDEVEL](#), [MINHDU](#)), des partenaires techniques et financiers (CAFI, [WWF](#), [UNICEF](#), PNUD), des

organisations de la société civile et du secteur privé, des institutions universitaires et des centres de recherche.

### **Compte rendu des travaux de l'atelier**

L'atelier s'est déroulé sur cinq jours et a suivi l'approche décrite dans les [termes de référence \(TdR\)](#), à savoir une partie consacrée à la validation technique (jours 1 à 3) et une partie consacrée à la validation de haut niveau (jours 4 et 5).

L'atelier comprenait des présentations PowerPoint, des séances de travail en groupe suivies d'un compte rendu en plénière, puis de discussions en plénière. La session s'est ouverte par des remarques des représentants du gouvernement et du représentant du CRC. Une présentation générale a été faite sur le processus de la CCNUCC, suivie de présentations consacrées aux différents Parties du projet de CDN 3.0 du Cameroun. Chaque présentation a été suivie d'une séance de questions-réponses au cours de laquelle les participants ont pu poser des questions, apporter leur contribution et formuler des recommandations visant à améliorer le projet de CDN 3.0. Cette séance a été suivie d'un travail en groupe, qui a permis d'examiner et d'enrichir le document dans différents domaines thématiques.

### **Points clés à retenir et conclusion**

L'atelier s'est conclu par une séance de discussion qui a permis à chaque groupe de parties prenantes de proposer des idées de projets pouvant être incluses dans la CDN 3.0, ainsi que de formuler des recommandations sur les aspects importants à prendre en considération par l'équipe technique lors de la consolidation et de la finalisation du document, avant sa soumission au Secrétariat de la CCNUCC.

English :

## Introduction

The [Paris Agreement](#) requires Parties to prepare, communicate and maintain successive Nationally Determined Contributions (NDCs) (Article 4, para. 2), with the next round ([NDC 3.0](#)) due this year 2025 with an end date of 2035 ([Decision 6/CMA.3](#)).

Thus, Cameroon, with the support of the Central African Forest Initiative ([CAFI](#)) through the United Nations Development Program ([UNDP](#)) has committed to developing a National Climate Plan (NCP) and revising its NDC, which serve as strategic documents aimed at guiding national climate policies and actions using an integrated and multisectoral approach.

Following substantial progress in the development of its NDC 3.0, the Government of Cameroon requested the support of the secretariat of the [UN Climate Change](#) through its Regional Collaboration Centre for West and Central Africa ([RCC WAC Africa](#)). Cameroon needed to finalize and validate its enhanced commitments in this NDC 3.0, while strengthening capacities for effective implementation. It is against this backdrop that the Ministry of Environment, Protection of Nature and Sustainable Development ([MINEPDED](#)) in collaboration with the Ministry of Economy, Planning and Regional Development MINEPAT) with the support of RCC WAC Africa, organized the [NDC 3.0 national validation workshop, which was held from 20 to 24 October 2025](#).

## Workshop objectives

The objective was designed to secure national buy-in through a stakeholder-driven consultative process, ensure content is aligned to the Paris Agreement and relevant CMA decisions including the outcome of the First Global Stocktake ([GST1](#)), as well as clarify steps and for submitting the NDC 3.0 to the UNFCCC secretariat. This approach ensured that the NDC 3.0 reflected national priorities and is supported by stakeholders.

Substantively the workshop sought to conduct a comprehensive review of the draft NDC 3.0 and aligned its content to the GST1 outcomes, including ensuring that it has economy-wide coverage, includes [ICTU](#) principles, aligned to 1.5°C pathway, national policies and [SDG](#) integration.

## Attendance

The workshop brought together 64 participants from a wide range of stakeholders, including representatives from Ministry of Economy, Planning and Regional Development (MINEPAT), Ministry of Environment, Nature Protection and Sustainable Development (MINEPDED), including the National NDC Coordination Team, technical experts and high-level representatives from relevant ministries and institutions, including from Energy, Agriculture, Forestry, Transport, and Industry ([MINEPIA](#), [MINEE](#), [MINMIDT](#), [MINADER](#), [MINFI](#), [MINT](#), [MINFOF](#), [MINDDEVEL](#), [MINHDU](#)), technical and financial partners (CAFI, [WWF](#), [UNICEF](#),

UNDP), civil society organizations and private sector, academic institutions and research centers.

### **Proceedings of the Workshop**

The workshop was held over five days and followed the approach outlined in the [Terms of Reference \(ToR\)](#), namely a technical validation segment (Days 1-3) and a high-level validation segment (Days 4 &5).

The format of the workshop included PowerPoint presentations, group work sessions with report back in plenary, followed by plenary discussions. The session opened with remarks from the Government representatives and the RCC representative. A scene setting presentation was given on the UNFCCC process and dedicated presentations on the various chapters of Cameroon's draft NDC 3.0. Question and Answer sessions followed each presentation for participants to raised questions, provided inputs and make recommendations to improve the draft NDC 3.0. This was followed by group work, allowing the document to be reviewed and enriched across different thematic areas.

### **Key takeaways & Conclusions**

The workshop concluded with a discussion session that allowed each stakeholder group to propose project ideas that could be included in the NDC 3.0, as well as to make recommendations on important aspects to be taken into consideration by the technical team during the consolidation and finalization of the document, prior to its submission to the UNFCCC Secretariat.